

Tinjauan Mata Kuliah

Penelitian atau lengkapnya penelitian ilmiah adalah suatu kegiatan yang menjadi bagian dari tridharma perguruan tinggi. Melalui penelitian, suatu perguruan tinggi menjadi institusi pengembangan ilmu pengetahuan sekaligus menjadi sumber kebijakan pemerintahan. Oleh karena itu, penelitian perlu dilakukan dengan cara-cara ilmiah yang secara bersamaan memenuhi kebutuhan ilmu pengetahuan dan kebijakan pemerintahan.

Mata kuliah DAPU6101 Metode Penelitian bertujuan untuk membekali mahasiswa dengan pengetahuan untuk melakukan penelitian. Tujuan pembelajaran umum dari mata kuliah ini adalah mahasiswa mampu mengaplikasikan metode penelitian dalam mengembangkan proposal penelitian yang berkaitan dengan kajian dan masalah-masalah Ilmu Administrasi Publik. Secara lebih spesifik, mata kuliah ini disajikan dalam bahan ajar yang terdiri atas sembilan (9) modul yang dapat dikelompokkan dalam tiga bagian utama. Bagian pertama, yaitu Modul 1 dan Modul 2 berisi penjelasan mengenai paradigma dan etika penelitian serta kajian pustaka. Bagian kedua, yaitu Modul 3 sampai dengan Modul 8 berisi penjelasan mengenai desain dan metode penelitian yang dibedakan atas tiga pendekatan, yakni: kuantitatif, kualitatif, dan campuran atau *mixed*. Bagian ketiga, yaitu Modul 9 berisi penjelasan mengenai pelaporan, publikasi hasil penelitian, dan cara-cara penyusunannya.

Pembahasan mata kuliah mencakup penjelasan mengenai paradigma dan etika penelitian, pendekatan penelitian, serta pelaporan dan publikasi hasil penelitian. Penjelasan pada setiap modul disertai pula dengan ilustrasi yang dimaksudkan untuk memberi tekanan pemahaman mengenai materi yang disampaikan. Setelah mempelajari mata kuliah ini, kompetensi umum yang diharapkan adalah mahasiswa dapat melakukan penelitian, menganalisis laporan dan melakukan publikasi hasil penelitian. Secara lebih terperinci, kompetensi khusus yang diharapkan setelah mahasiswa mempelajari BMP ini adalah mahasiswa dapat:

1. menganalisis paradigma penelitian dan berbagai pendekatan penelitian, serta makna etika penelitian dan berbagai isu didalamnya;
2. menggunakan lingkup dan cara kajian pustaka;
3. menerapkan desain penelitian menurut pendekatan kualitatif;
4. menerapkan desain penelitian menurut pendekatan kuantitatif;

5. menerapkan desain penelitian menurut pendekatan campuran (*mixed*);
6. menerapkan metode penelitian menurut pendekatan kualitatif;
7. menerapkan metode penelitian menurut pendekatan kuantitatif;
8. menerapkan metode penelitian menurut pendekatan campuran (*mixed*); dan
9. membuat laporan dan publikasi hasil penelitian, serta cara-cara penyusunannya.

Secara rinci, kesembilan modul dalam bahan ajar ini sebagai berikut.

Modul 1: Paradigma Dan Etika Penelitian, mencakup dua Kegiatan Belajar yaitu: (1) Paradigma Penelitian dan (2) Etika Penelitian.

Modul 2: Tinjauan Literatur Dan Kerangka Teori, mencakup dua Kegiatan Belajar yaitu: (1) Tinjauan Literatur, serta (2) Teori Dan Penelitian.

Modul 3: Desain Penelitian Kualitatif, mencakup empat Kegiatan Belajar yaitu: (1) Karakter Dan Masalah Penelitian Kualitatif, (2) Tujuan Dan Kegunaan Penelitian Kualitatif, (3) Teori Dalam Penelitian Kualitatif, serta (4) Desain Dan Penelitian Kualitatif.

Modul 4: Desain penelitian kuantitatif, mencakup dua Kegiatan Belajar yaitu: (1) Karakteristik Penelitian Kuantitatif dan (2) Rancangan Penelitian Kuantitatif.

Modul 5: Desain Penelitian Campuran (*Mixed*), mencakup dua Kegiatan Belajar yaitu: (1) Penggunaan Penelitian Campuran (*Mixed*) dan (2) Desain Penelitian Campuran (*Mixed*).

Modul 6: Metode penelitian kualitatif, mencakup tiga kegiatan belajar, yaitu: (1) Pendekatan Dan Desain Penelitian Kualitatif, (2) Pengumpulan Data Dalam Penelitian Kualitatif, dan (3) Analisis Data Penelitian Kualitatif.

Modul 7: Metode Penelitian Kuantitatif, mencakup tiga Kegiatan Belajar, yaitu: (1) Populasi Dan Sampel, (2) Pengumpulan Data Dalam Penelitian Kualitatif, serta (3) Teknik Pengolahan Dan Analisis Data Dalam Penelitian Kuantitatif.

Modul 8: Metode Penelitian Campuran (*Mixed*), mencakup dua Kegiatan Belajar yaitu: (1) Teknik Pengumpulan Data Penelitian Campuran (*Mixed*) dan (2) Teknik Analisis Data Dalam Penelitian Campuran.

Modul 9: Laporan Dan Publikasi Hasil Penelitian, Serta Penyusunan Rekomendasi Kebijakan, mencakup tiga Kegiatan Belajar yaitu: (1) Penyusunan Disertasi, (2) Penyusunan Artikel Ilmiah, dan (3) Penyusunan Rekomendasi Kebijakan.

Manfaat dan Relevansi Mata Kuliah

Mata kuliah DAPU6101 Metode Penelitian ini membekali pengetahuan agar mahasiswa dapat melakukan penelitian dengan menggunakan metode penelitian secara benar berdasar kaidah ilmiah. Di akhir proses pembelajaran mata kuliah DAPU6101 Metode Penelitian ini, diharapkan mahasiswa dapat mengaplikasikan metode penelitian untuk mengembangkan proposal penelitian dengan fokus kajian permasalahan Ilmu Administrasi Publik.

Peta Kompetensi Metode Penelitian/DAPU6101/3 sks

